

Mes chers amis Mariols et amis de Marie,

Bienvenue à toutes et à tous ! Cette cérémonie n'est pas un simple rendez-vous : c'est avant tout un temps de **rencontre**, de **proximité** et de **partage**, à l'image de l'esprit qui anime Marie.

L'année écoulée a connu ses défis, ses inquiétudes parfois... mais aussi de très belles réussites. Quel plaisir de vous retrouver pour vous adresser, au nom du Conseil municipal et en mon nom personnel, mes vœux les plus sincères.

**Que cette nouvelle année 2026 vous apporte santé, sérénité, solidarité et confiance, pour vous et pour celles et ceux qui vous sont chers.**

Ce temps des vœux, c'est ce temps de rencontre et de partage, mais aussi un moment pour prendre du recul, regarder le chemin parcouru ensemble et celui qui s'ouvre devant nous. Si Marie continue d'avancer avec confiance, c'est avant tout grâce à vous : à votre **engagement**, votre **solidarité** et votre **attachement à notre village**.

Avant d'aller plus loin, permettez-moi d'avoir une **pensée très émue** pour deux élus avec lesquels j'ai eu l'honneur et le plaisir à travailler, Jean-Marie BLANC 2<sup>ème</sup> adjoint, Antoine DANIELE maire honoraire, et pour Philippe STRASSER qui nous ont quitté au cours de l'année écoulée.

Ils faisaient partie de notre communauté, de notre histoire, de notre quotidien. Leur souvenir reste très vivant parmi nous.

Je songe également aux **personnes empêchées**, qui ne peuvent être présentes ce jour, notamment nos anciennes, Lulu ANDRAU, Mado GROSSO et notre collègue élu, Alain ISAÏA. Qu'ils sachent que nous leur adressons toute notre **affection**, notre **soutien**. Je suis très heureux du retour au village de Claudie CHAUVELOT après une longue convalescence.

L'année 2025 aura été marquée par plusieurs **réalisations dont les plus importantes sont :**

- **Place de la Colle** : dernière tranche qui en fait un lieu de vie agréable, fonctionnel et accueillant.
- **Travaux de la rue Basse** : sécurité et embellissement de la rue pour la vie quotidienne et le cadre de vie.
- **Réouverture du sentier pédestre d'Ullion** : un espace de promenade, de découverte, valorisant notre patrimoine naturel et historique qui permet de rejoindre la chapelle Ste Anne et la vacherie.
- **Travaux sylvicoles à la Vacherie** : entretien des forêts, prévention des risques, préservation de notre environnement et valorisation de l'activité pastorale.
- **Villes et villages fleuris** : le jury a conforté les deux fleurs, saluant la qualité du cadre de vie et l'engagement de la commune et de ses habitants à sa mise en valeur.

Ces projets sont essentiels pour **améliorer concrètement notre qualité de vie** et renforcer **l'identité** de notre village.

Ces vœux seront donc les derniers de cette mandature. C'est non sans une certaine émotion que je me trouve face à vous cette après-midi. Dans quelques semaines, **les 15 et 22 mars 2026**, se dérouleront les **élections municipales**, un moment clé pour la vie démocratique de notre pays.

Elles se tiendront dorénavant à Marie, comme dans les grandes villes, selon un **scrutin de liste**, avec des **règles de parité hommes-femmes** pour constituer la future équipe municipale.

Cette évolution voulue et votée par l'assemblée nationale vise à renforcer **l'égalité, la transparence et la représentation de tous** dans la gestion de communes comme la nôtre. Elle aura comme principale conséquence d'inviter certains d'entre-nous à quitter l'équipe municipale, cela dans l'intérêt général.

J'espère que pour les élus qui devront quitter le conseil municipal, et je le souhaite sincèrement, cela sous une forme à déterminer ensemble, continueront à œuvrer pour Marie en collaboration avec la nouvelle équipe.

Aussi à cet instant, pour ces **six années** passées à œuvrer ensemble au service de Marie, au service des Mariols, je **félicite** très sincèrement **l'ensemble des élus du conseil municipal 2020/2026, Pierre, Julie, Alain, les deux Cédric, David, Fabien, Franck, Yves et Jean-Marie.**

Leur disponibilité, leur **écoute**, leur **engagement**, leur investissement et leur sens des responsabilités ont été essentiels. Être élu, c'est servir la collectivité, c'est accepter de faire le lien, d'opérer des choix parfois difficiles, **toujours guidés par l'intérêt général**, au service de celles et ceux qui font vivre la commune : habitants, associations, acteurs économiques.

Votre travail a été réalisé avec **sérieux, responsabilité et amour du village**, je vous en remercie encore très chaleureusement.

Je tiens également à remercier Maryse DELIGNE, notre secrétaire de mairie qui fait valoir ses droits à retraite à compter du 1er février 2026 après plus de 20 années au service des mariols et lui souhaiter une agréable retraite, je souhaite la bienvenue à Cécilia ETCHART qui va faire son retour à Marie, son village de coeur pour la remplacer dans quelques semaines.

Je suis également ce **maire heureux** de voir nos acteurs économiques et agricoles travailler et façonner notre territoire, nos autorités civiles et militaires incarner le service public, et nos agents se mobiliser pour notre commune et tous ensemble donner sens à la République.

Tout comme ce formidable bénévolat de ces 3 associations qui agissent pour faire vivre Marie par leurs animations, les moments de **fête, de culture et de convivialité**. Je souhaite adresser mes **remerciements appuyés** au **Comité des fêtes**, à **Marie Patrimoine**, à **la Société de chasse**, pour leur **investissement constant** et leur **rôle essentiel** dans la vie locale.

**Merci à tous les bénévoles** qui font battre le cœur de Marie et participent à son dynamisme. Vous **TOUS**, élus, bénévoles des associations, vous méritez les applaudissements nourris des Mariols.

Enfin ces quelques mots pour le chemin à venir, 2026 sera marquée par **plusieurs projets** structurants dont la réalisation est imminente :

- **Construction de la station d'épuration** pour protéger l'environnement et garantir la qualité de vie. Début des travaux fin janvier.
- **Réalisation du parvis de la chapelle Saint-Roch** pour valoriser ce lieu emblématique et améliorer son accueil. Début des travaux fin mars, début avril.
- **Installation d'une table d'orientation au Tourou** pour offrir un espace de découverte et de contemplation des paysages. Les travaux ont débuté mercredi dernier.

D'autres sont en attente de validation des demandes de financements, ces projets témoignent de notre volonté de **préparer l'avenir**, tout en respectant **l'authenticité, l'identité et l'histoire de Marie**.

Dans un monde actuel incertain, Marie reste ce **repère, ce phare**. Ici, on se connaît, on se salue, on s'entraide. C'est cette **richesse humaine** qui fait la **véritable force** de notre commune. C'est **grâce à vous** que Marie est belle, vivante, solidaire et accueillante.

Je vous remercie de votre attention et avant de vous convier à déguster la galette des Rois en partageant le verre de l'amitié, au nom du Conseil municipal et en mon nom, je vous réitère mes **vœux les plus sincères**.

Je vous souhaite à toutes et tous **une très belle année 2026**.

Une année de santé, de projets partagés.

Une année où le lien qui nous unit continuera, encore, de se renforcer.

Que nous continuions à **faire vivre ensemble**, notre commune et notre lien intergénérationnel.

Que nous continuions de **transmettre** tout cela avec lucidité sur les défis à relever, mais aussi avec fierté pour ce que nous avons construit collectivement.

Que l'année nouvelle soit celle de l'espoir, de l'amitié et des belles rencontres.

Qu'elle permette à Marie de rester **ce village authentique, vivant, simple, solidaire, accueillant et bienveillant.**

**Ensemble, nous faisons la force de notre village.**

**Prenez bien soin de vous et prenez soin des autres.**

**Bouon cap d'an**

**E que Viva Mario**